

ULTIMA HORA

Información telefónica de Madrid

Los huelguistas sevillanos no se quedan cortos

Madrid, 20.—El Ministro de Gobernación dijo esta mañana a los informadores que había pocas noticias que facilitar.

Añadió que en Sevilla había declarado la Confederación Nacional del trabajo la huelga general con carácter revolucionario.

Piden los huelguistas la disolución de la Guardia Civil, la destitución de las autoridades, el asalto a los cuarteles, degüello de los hijos de los guardias y, por último, la cabeza del Ministro de la Gobernación.

El Sr. Maura había dado órdenes de reprimir con mano dura el movimiento, encontrándose a estas horas las calles enarenadas y esperando poder facilitar esta tarde noticias más precisas.

Añadió que hoy se discutían en el Congreso las actas pendientes de fa-

llo, siendo las más interesantes las de Las Palmas, en cuyo debate intervendrá el Sr. Ossorio y Gallardo, y la de Sevilla, en el que hablará el comandante Franco.

No se harán gastos inútiles

Madrid, 20. El Presidente del Consejo de Ministros, interrogado por los periodistas sobre el rumor de la posible compra de un chalet en la Castellana para residencia del Presidente de la República Española, manifestó que carecía de fundamento.

El Ministro de Hacienda—dijo—ha de ser sobrio en los gastos y aunque la situación económica del país permite este exceso, no soy partidario de derroches inútiles.

Los muertos no hablan

Madrid, 20. —En la tarde de ayer debió celebrarse el entierro del ex-

ministro liberal, duque de Almodóvar del Valle.

Como el presunto cadáver no presentaba muestras de descomposición se opuso la familia a que el enterramiento se verificase, pero anoche fué comprobada por los facultativos la muerte, por lo que en la mañana de hoy fué trasladado al cementerio del Este.

La Fiesta Nacional

Grave cogida de Fuentes Bejarano II

Madrid, 20. —Ayer celebró en Madrid la primera novillada de la temporada. Durante la lidia del cuarto novillo resultó empitonado y volteado aparatosamente el diestro Fuentes Bejarano II, sufriendo unas heridas de carácter grave en la ingle y muslo izquierdo.

Al final y como premio a la estupenda faena del astro Iglesias, fué

conducido en triunfo a hombros de sus admiradores hasta la Plaza de la Cibeles. Allí fué cortada la manifestación por la Guardia de Seguridad, que ante la negativa de disolverse el grupo, se vieron precisados a recurrir a la fuerza, dando una carga sensible en mano que originó las naturales carreras y sustos.

Bronca en Barcelona

Madrid, 20. En la tarde de ayer tuvo lugar en la Ciudad Condal una corrida de toros que desde el primer momento produjo el disgusto de los espectadores por la clase pésima del ganado.

Al llegar al quinto toro, desbordóse la indignación de los espectadores arrojando almohadillas y botellas al ruedo.

Ante el cariz de los sucesos y al ser

Suscríbese a REPUBLICA

asaltado el ruedo por el público, intervino la Guardia civil que dió una carga y suspendióse la corrida. Se practicaron algunas detenciones.

El curso de la huelga Telefónica

Madrid, 20.—Hasta ahora y a pesar de las notas facilitadas por la Compañía, siguen las comunicaciones telefónicas dándose con irregularidad. La huelga sigue su curso y no se ven soluciones al problema.

La «Gaceta» de hoy

Madrid, 20. La «Gaceta» de hoy publica el nombramiento de gobernador civil de Tenerife a favor de don Rafael Rubio y concede la Gran Cruz de San Hermenegildo al general Queipo del Llano.

Continuación de la página 4

dáveres españoles, hacinados por todas partes, calcinados, dos meses insepultos, destrozados por los chacales y por otros hombres que, como chacales también, se cebaron en sus cuerpos indefensos y extenuados material y moralmente por las calamidades que sufrieron y por la cobardía y la traición que, con ellos se cometió, no queriendo ir a socorrerlos.

Nunca he sido partidario de la monarquía; pero desde entonces, desde que pisé tierra africana, menos, porque allí aprendí no ya a no quererla sino a odiarla, y creo que como a mí habrá ocurrido a todos cuantos españoles han puesto su planta en aquellos trágicos campos.

Pues bien, pueblo conquense, los autores de aquellos crímenes están todavía sin juzgar, y los autores de los asesinatos cometidos en las personas de los capitanes Galán y García Hernández, también. Son los mismos, son los que todavía encuentran cuatro defensores insensatos que no deben llamarse españoles, porque si españoles fueran de corazón, no tratarían de defenderlos, sino de hacerles pagar sus culpas, sus maldades y sus traiciones.

España entera está llena de recuerdos tan tristes como éstos, no lo olvidemos nunca y sigamos el camino emprendido, porque es el único que ha de llevarnos a que la justicia respalde. Para ello, hemos, pues, de estar dispuestos a defenderlo en cualquier forma que sea preciso, y así es como conseguiremos que se haga justicia para bien de España.

¡Viva Galán!

¡Viva la República Española!

Inserción solicitada

Manifiesto que dirigen los escritores Españoles e Hispano-Americanos en defensa de la C. I. A. P.

He aquí el manifiesto, con que, en estos momentos, los escritores han expresado de una manera absoluta

y cordial su solidaridad con la C. I. A. P. haciendo en favor de ésta un acto de ayuda y colaboración, que conviene destacar y difundir.

Dice así:
No podemos permanecer indiferentes, los escritores, en el arreglo de las circunstancias porque atraviesa de momento la Compañía Ibero-Americana de Publicaciones. El hecho de que la Casa Editorial donde agrupamos nuestra producción y tenemos nuestro pan asegurado altere su economía o la vea en peligro, sería suficiente para justificar nuestra inmediata intervención en la disputa, ya que a nadie se le puede regatear el derecho a defender su vida económica. Pero nosotros, artistas, no nos pronunciamos en este documento en nombre de nuestros intereses creativos, sino de nuestros intereses espirituales, unidos en este caso, no sólo a los del país español de habla española.

Es criterio moderno considerar los derechos, incluso el de propiedad, en función social y no como bien privativo absoluto. Este noble pensamiento fecunda la civilización contemporánea y la hace humana y justa. Nadie puede destruir un manantial de prosperidad o de belleza. Nadie puede interrumpir el fecundo ritmo de un trabajo. Sobre el dominio nominativo adscrito a la persona pesa ya, felizmente, la hipoteca moral creada por un estado de conciencia que le impone al dueño:—Esto es tuyo en cuanto hagas buen uso de ello.

Todavía más importante que cualquier propiedad de sola extensión mercantil es la que contribuye al progreso de la cultura, a la afinación de la sensibilidad y del gusto, al perfeccionamiento de la parte divina del hombre, de sus dotes mentales y de su conducta ética. Una biblioteca, un periódico, un teatro, una escuela, un museo, un laboratorio, son entidades por encima de los intereses particulares; pertenecen a la generalidad y no se explica su aniquilamiento más que holladas por el atropello de la barbarie. En el mismo caso se considera a la editorial cuando es taller de la inteligencia y sem-

bradora y alumbradora de riqueza intelectual. La casa editora no está formada, en su íntima realidad, por la mecánica de sus oficinas, imprentas y librerías; es una reunión de escritores la que forma su núcleo vital, la crea, sostiene y propaga. Si en un momento determinado todos los literatos suspendieran sus actividades y retirasen sus títulos, la editora se quedaría hueca de repente, sin razón de ser, sin poder sobrevivir ni un minuto a la ausencia de lo que constituye, materialmente, su existencia.

Nosotros somos, en pura verdad, la Compañía Ibero-Americana de Publicaciones. Sin nosotros la CIAP no podrá tener organización, empleados, papel, maquinaria para imprimir y despachos para vender libros; pero no tendrá libros. Será como un buen traje colgado, inútil, de una percha. El individuo es el ser, no su ropa. Nosotros somos la CIAP, y en las negociaciones entre el Consejo de la CIAP y sus financieros, nos personamos para decir:

1.º No estamos dispuestos a consentir que se nos trate como mercancías y se hagan transacciones a espaldas nuestras y con nuestros nombres, si han de traer por consecuencia algún perjuicio para el progreso y orientación comunes. Somos dueños de nuestra obra y libres en el porvenir; y lo mismo que aspiramos a la continuación de la CIAP en su organización y directrices actuales, en su progreso actual, podemos separarnos en grupo de esta Editora que—lo repetimos—sin los autores sería un organismo paralítico.

2.º La labor de la CIAP en su

EL DOCTOR

Mariano L. Fontana Arrazola

Primer ayudante del doctor Cardenal y del Hospital de la Beneficencia general (antes Princesa), Cirujano del Seguro Médico de Madrid

Pasará consulta en Cuenca hasta fines de Septiembre

aspecto cultural, en los escasos tres años de su existencia, nos parece admirable germen de cosecha fructífera, cumplidora de esa generosa función social a que antes aludimos. Por lo tanto, nos solidarizamos con ella. Ha elevado el nivel económico del escritor; difundido sus obras en términos aquí no alcanzados hasta ahora; ha creado numerosísimos centros de venta; ha reunido a los escritores americanos con los españoles; roto las mezquinas normas tradicionales; puesto los jalones de una colosal propagación del libro; ha servido a los lectores selectos en calidad y baratura, satisface la noble pasión de saber con la creación de colecciones que colman los anhelos populares. Un esfuerzo tan considerable y bien orientado, por fuerza ha de merecer nuestra adhesión entusiasta.

3.º La labor de la CIAP ha traído por consecuencia la mayor influencia de España y de su idioma en el estadio internacional, singularmente en Hispanoamérica. La CIAP merece la atención del Estado, y la solicitaremos si llega el oportuno momento; y

4.º No debe malograrse el trabajo magnífico que ha realizado la CIAP ni sus proyectos para el futuro; no debe interrumpirse su vasto plan cultural, en gran parte establecido. El arreglo de las cuestiones financieras, el punto de coincidencia mercantil, es fácil para Empresa tan importante, sobre todo si se cuenta con los autores para su desarrollo normal. Y nosotros prometemos mantener a la CIAP la exclusividad de nuestra creación, siempre que la Compañía continúe sus actividades con el mismo carácter.

Los escritores hispanoamericanos reunidos en la CIAP deseamos que, en el arreglo del aspecto económico de la Empresa, pesen nuestras consideraciones, motivadas por la defensa del otro aspecto de la Compañía, el espiritual y, unidos todos, podamos continuar con el mismo entusiasmo la magna labor de propagar el libro, signo supremo de la civilización.

Tomás Borrás. — Valle-Inclán. — G. Marañón. — Jacinto Grau. — Alber-

to Insúa. — Juan Pérez Zúñiga. — A. Hernández Catá. — Martín Luis Guzmán. — Antoniorrobes. — Augusto Martínez Olmedilla. — Francisco Camba. — Darío Pérez. — César González Ruano. — «Azorín». — Cristóbal de Castro. — Ricardo Baroja. — W. Fernández Flórez. — Manuel Machado. — Pedro de Répide. — Antonio Machado. — Arturo Mori. — Eugenio d'Ors. — César Juarros. — José Francés. — E. Barriobero. — Jesús R. Coloma. — Luis Jiménez de Asúa. — E. Gutiérrez Gamero. — Concha Espina. — Jose Canalejas. — Rosa Arciniega. — Diego San José. — (Siguen las firmas).

Entretenimientos

Dice la Prensa, yo así lo creo, que, en Barcelona, varios obreros parados, tristes y sin dinero, con voraz hambre, a un hotel fueron y amables, plato al mozo pidieron. Y dice aún más; comieron mucho y, sin molestar, se fueron pronto, mas sin pagar.

Yo no sé lector caro que pensarás del hecho que refieren que pasó allá. Más en serio te digo, y es la verdad, que, si a mí me ocurriera, haría igual. Sin trabajo y con hambre ¿quien va a ver mal que, parados forzosos, quieran llenar de comida su panza sin molestar, aquí que tantos comen sin trabajar? ¿Quién, que se estime un poco, puede ver mal que sin comida nadie puede pasar? ¿Que se fueron alegres sin abonar la factura a su dueño? Eso es igual. Quien de nada dispone ¿que puede dar? Y si éstos no pagaron, ¿que le da! Vayase por lo que otros pagan de más.

Cuenca: Imprenta Comercial